

10 Port-Gentil

Vie des entreprises/Addax Petroleum/Front social

Un préavis de grève sur la table de la direction générale

Vianney MADZOU

Port-Gentil/Gabon

L'ORGANISATION nationale des employés du pétrole (Onep) a transmis à la société Addax Petroleum oil and gas Gabon, le 26 mars dernier, un préavis de grève de 15 jours reconductible, qui expire le 31 du mois en cours. L'initiative de l'Onep fait suite à la saisine des travailleurs de l'entreprise, le 21 mars, sollicitant l'intervention du syndicat du secteur pétrolier, après l'échec des discussions en interne.

En effet, les salariés reprochent à leur employeur le non-respect des engagements contenus dans le procès-verbal de conciliation signé le 24 avril 2015. Certains d'entre eux reviennent, comme des préalables, dans le cahier de revendications joint au préavis



Photo : Vianney Madzou

Le bureau national de l'Onep, conduit par Sylvain Mayabi Binet, veut voir clair dans la vente des actifs du groupe chinois Sinopec pour éviter un avenir incertain aux salariés.

qui vient d'être déposé. Il s'agit, principalement, du traitement de la question de l'emploi abusif et illégal de la main-d'œuvre étrangère et de la situation socioprofessionnelle des employés. Un autre point qui inquiète aujourd'hui les salariés concerne les informations relatives à la vente par le groupe chinois Sinopec de ses actifs

dans Addax Petroleum. L'Onep fustige le mutisme de la direction générale sur cette question délicate mettant en péril les emplois. Aussi, pour ouvrir les discussions, le syndicat exige-t-il « la présence d'un représentant du groupe Sinopec venant de Beijing et ayant un pouvoir décisionnel. » L'octroi d'un bonus de bonne séparation en cas



Photo : Vianney Madzou

Les employés d'Addax en piquet de grève devant le siège de la société, en avril 2015. La paralysie avait coûté plus de 2 milliards de FCFA à l'entreprise.

de vente des actifs Sinopec dans Addax Petroleum figure également en bonne place parmi les préalables. Les salariés ont ainsi élaboré un tableau d'estimation de ce bonus en fonction de l'ancienneté des uns et des autres. Ainsi, ils sollicitent le versement de 36 mois de salaire brut pour une ancienneté ne dépassant

pas 5 ans, 48 mois entre 5 et 10 ans, 60 mois entre 10 et 15 ans et 72 mois pour les employés ayant dépassé 15 ans au sein de la société. Outre les 11 préalables, le préavis de grève compte 3 points de droit, parmi lesquels le règlement du différend entre la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) et Addax, qui empêche aujourd'hui les

salariés de bénéficier des prestations de cet assureur.

Les deux points de négociation du cahier de revendications ont trait au rachat des titres de transport concernant la période allant de 2018 à la fin du contrat d'exploration, de production et de partage, et à la mise en place d'un plan de départ négocié.

Au cas où les discussions ne s'ouvriraient pas avant le 31 mars, dans les conditions souhaitées par l'Onep, le syndicat menace de déclencher une grève de 15 jours, à compter du 1er avril prochain, sur toutes les installations de la société Addax.

A titre de rappel, la dernière paralysie imposée par le syndicat à l'opérateur pétrolier, en avril 2015, avait duré deux semaines et occasionné des pertes estimées à plus de 2 milliards de FCFA.

Santé/Coopération décentralisée

Fin de stage pour des étudiants infirmiers français

A.N.

Libreville/Gabon

DANS le cadre de la coopération entre la mairie de Port-Gentil et l'Institut de formation inter-hospitalier Théodore Simon (IFITS) de Neuilly-sur-Marne (France), sept étudiants infirmiers français viennent de terminer un stage d'immersion de six semaines dans les structures médicales de la province de l'Ogooué-Maritime.

Au terme de leur séjour, le Service de coopération et d'action culturelle de l'am-

bassade de France au Gabon les a reçus le 23 mars 2018, afin d'échanger avec eux et de recueillir leur appréciation sur cette expérience.

Pour cette circonstance, ils étaient accompagnés d'une délégation de la mairie de Port-Gentil, composée du troisième adjoint au maire et du directeur des Relations extérieures et de la coopération décentralisée. Le principal objectif de leur stage était d'enrichir leur capacité d'écoute en matière de prise en charge, et de mettre en pratique les acquis de leur formation et de leurs précédents stages,



Photo : D.R

Les sept étudiants en compagnie de l'attaché de coopération "Gouvernance et développement" à l'ambassade de France et de la délégation de la mairie de Port-Gentil

au moment où ils sont en fin de cycle de formation. Ces sept stagiaires ont été

répartis dans chacun des quatre centres médico-sociaux d'arrondissement,

ainsi qu'au Centre hospitalier régional de N'Tchengué à Port-Gentil. A l'issue de

cette immersion, ils se sont dits globalement satisfaits de cette « *expérience exceptionnelle et enrichissante* », qui leur a notamment permis de mieux appréhender les maladies tropicales et autres pathologies peu communes en France.

En outre, ainsi qu'ils l'ont avoué, ils se sentent également « *grandis* » de cette expérience qui les a responsabilisés et leur a appris beaucoup en terme de prise en charge des patients.

Aussi, remercient-ils le personnel « *dévoué* » des structures dans lesquelles ils ont été placés.

**Appui à l'entrepreneuriat des jeunes/Projet Idyanja
Mise à disposition des équipements aux bénéficiaires**

CNE

Port-Gentil/Gabon

LA commission technique du projet Idyanja a débuté, mardi dernier, l'opération de mise à disposition aux premiers bénéficiaires de cette initiative, les matériels pour leurs activités respectives. Occasion également pour les membres de la commission de s'assurer de l'effectivité des activités de certains de ces chefs d'entreprises, et de pouvoir les situer géographiquement.

Du Centre social au carrefour Bornave, en passant par le centre de pêche, le quartier Cent-manguiers ou encore Derrière-l'hôpital Ntchengué, les bénéficiaires concernés par les secteurs de la couture, de la coiffure, de la restauration et de l'agroalimentaire ont été les premiers servis. Machines à coudre, casques, congélateurs, ba-



Photo : CNE

Une coiffeuse recevant son matériel.

lances, glacières, etc., les équipements offerts correspondaient parfaitement à la demande de chacun, a-t-on appris. Karène Nkolo Ogandaga, couturière, a eu du mal à contenir son émo-

tion : « *Ce n'est pas donner à tout le monde d'avoir la chance que j'ai eue. Je ferai bon usage de ce matériel. J'espère être à la hauteur des résultats escomptés* », a-t-elle indiqué.



Photo : CNE

Remise d'un congélateur neuf à un bénéficiaire.

Ursula Obouga, coiffeuse, a fait la promesse de relever le défi de la pérennisation du projet Idyanja, grâce au matériel qu'elle a reçu. Lequel vient, selon elle, renforcer pleinement son

activité. De son côté, Franck Boulingui s'est dit être heureux de savoir que grâce à sa nouvelle épicerie, son voisinage n'aura plus à parcourir de longues distances, parfois la nuit, pour s'approvisionner en produits de première nécessité. Dans l'esprit de tout le monde, du moins chez les récipiendaires, il est désormais clair que le projet Idyanja n'est pas une utopie.

La mise à disposition de ces équipements aux bénéficiaires intervient à la suite de la signature, le samedi 24 mars dernier, des contrats de financement des différents projets retenus. Elle se poursuivra dans les prochains jours avec les autres secteurs d'activités.